

4 Société et Culture

**Vie du journal/Cérémonie de départ à la retraite
L'au revoir de de la Sonapresse à Blanche Adiwias**

C.G.K & RHA
Libreville/Gabon

Après plus de 37 ans de bons et loyaux services, cette employée modèle, qui a vu défilier des générations entières à l'Union, vient de faire valoir ses droits à la retraite. Pour cet événement, un vin d'honneur a été organisé par son employeur, la Sonapresse.

TOUT ce qui a un début a une fin ! Après 37 ans et 9 mois de bons et loyaux services rendus à la Sonapresse (L'Union), Blanche Wora épouse feu Adiwias Kouerey, a fait valoir ses droits à la retraite.

La cérémonie solennelle d'au revoir, organisée hier dans l'enceinte du journal l'Union. En présence du Fondé de pouvoir, Laurent Pintault, du directeur de l'Exploitation Joël Akouango, du directeur de la Rédaction, Lin-Joël Ndembet, du rédacteur en chef Léonard-Brice Mba Assoume et l'ensemble du personnel de la Sonapresse, et de plusieurs membres de sa famille. Cette "séparation" a coïncidé (signe des temps), avec son anniversaire.

Celle que les employés ont toujours appelé affectueusement "Ma Blanche", "Tante Blanche" ou "Mme Adiwias" va désormais s'occuper un peu plus d'elle-même. Loin des contraintes d'un quotidien. L'émotion était vive. Que de larmes ! Mais, comme elle l'a reconnu, les yeux larmoyants, « Il y a un temps pour travailler, et un



Photo : Wilfried MBINAH

Le directeur de la publication et de la rédaction, Lin-Joël Ndembet lors de son intervention.



Photo : Wilfried MBINAH

C'est la gorge nouée par l'émotion que Blanche Adiwias, après 37 ans de service, a dit au revoir à la Sonapresse.



Photo : Wilfried MBINAH

Un jour de départ à la retraite qui a coïncidé avec la prise de ses 60 ans.



Photo : Wilfried MBINAH

Photo de famille pour marquer l'événement.

temps pour prendre sa retraite". A cette occasion, Lin-Joël Ndembet a dit des mots aimables à celle qui aura été son assistante pendant neuf ans. « Blanche, par ma voix, la rédaction de l'Union te dit

merci pour tous les services rendus. Tu t'en vas, mais tu restes dans nos cœurs. D'ailleurs, comment peut-il en être autrement lorsqu'on sait que ton histoire se mêle à celle de l'Union que tu as in-

tégrée quatre ans après sa création. Tu nous connais autant que nous sommes. En ce jour d'au revoir, seule l'émotion est vive. Nous te souhaitons bon vent et que Dieu veille sur toi, tes enfants et

petits-enfants», a dit le directeur de la Rédaction. A titre symbolique, des présents lui ont été remis par le directeur de l'Exploitation. A la suite de ce geste, Laurent Pintault a tressé des lauriers

à Blanche Adiwias. Reconnaissant qu'elle aura été une employée modèle. Une femme sans histoires. Idem pour M. Mba Assoume qui lui a souhaité une "bonne retraite".

Pour la petite histoire, Blanche Wora épouse feu Adiwias, a intégré l'Union à l'âge de 23 ans en qualité de secrétaire. Elle sort de là à 60 ans. Toute une vie !

La gorge nouée par l'émotion, elle a rappelé son parcours qui a débuté le 03 janvier 1981 pour s'achever ce 28 septembre 2018. Tour à tour, elle a servi deux administrateurs (Paul Bory et Albert Yangari) et plusieurs directeurs : Jean-Marie Corvol, Pierre-Célestin Ndong Ondo, Feu Charles Minko Mbele, Emmanuel Obame, Paul Mbadinga Matsiendi, René-Jérôme Koupangoye, Jean-Baptiste Obame Emame, Germain Ngoyo Moussavou, Vincent Maoungou Bouyou, Albert Yangari et enfin l'actuel directeur Lin Joël Ndembet. « Une véritable mémoire de la maison Sonapresse! », s'est exclamé le directeur de la Publication.

« Beaucoup parmi vous sont arrivés sous mes yeux, je les ai vus évoluer et leur ai prodigué des conseils. Ensemble, nous avons formé une famille. C'est donc le cœur serré que je prends désormais congé de vous », a-t-elle dit. Joignant...l'utile à l'agréable, un cocktail a été offert à l'occasion. La coupure du gâteau d'anniversaire qui a suivi est un moment particulier de sa vie qu'elle a tenu à partager aux côtés de ses désormais... anciens collègues. Bon vent Blanche !

Carnet santé

L'endométriose, une maladie méconnue

LES femmes sont confrontées à plusieurs pathologies gynécologiques. Certaines d'entre elles sont très connues, tandis que d'autres sont insidieuses, voire méconnues. Au nombre de celles méconnues et mal diagnostiquées, il y a l'endométriose. Une affection gynécologique fréquente et complexe qui touche deux femmes sur dix en âge de procréer.

« Pour comprendre cette pathologie, il faut d'abord savoir ce qu'est l'endomètre. En effet, il s'agit d'une muqueuse qui tapisse la paroi interne de l'utérus. Au cours du cycle et sous

l'influence des estrogènes (hormone sexuelle femelle), l'endomètre s'épaissit pour accueillir une éventuelle grossesse. Et s'il n'y a pas fécondation, l'endomètre est éliminée et évacuée par le vagin : ce sont les règles. Chez une femme atteinte d'endométriose, le tissu présentant les mêmes caractéristiques que l'endomètre s'implante en dehors de l'utérus. Ces derniers constituent des foyers d'endométriose et se situent le plus souvent dans le bas-ventre, sur le péritoine (membrane qui recouvre les intestins), dans les ovaires, l'intestin ou la vessie. Et comme la muqueuse utérine nor-

male, ces îlots de tissus saignent, ce qui donne une réaction inflammatoire et provoque des douleurs et des adhérences avec d'autres organes », fait savoir Diarra Nouhoum, gynécologue.

Les causes de cette maladie sont multifactorielles. Les spécialistes de la santé de la femme évoquent, entre autres, les curetages, les césariennes et l'ablation des fibromes. « Toutefois, l'endométriose est également une maladie auto-immune », a poursuivi le Dr Diarra Nouhoum.

Il peut arriver qu'on confonde l'endométriose aux règles doulou-

reuses lorsqu'elle touche les femmes de moins de 35 ans. Ce qui explique qu'elle soit mal diagnostiquée en Afrique... surtout. Seuls certains signes peuvent alerter les personnes qui en souffrent lorsqu'elle n'est pas symptomatique. La plupart de ces signes sont cycliques et accentués par les menstruations.

« Les symptômes peuvent être des douleurs pelviennes, règles douloureuses (surtout trois à quatre jours après), trouble du cycle, rapports sexuels douloureux (la maladie développe des nodules dans le vagin ou sur le col, ce qui rend l'acte sexuel

douloureux), ballonnement, fatigue », ajoute la gynécologue.

A noter que l'endométriose n'est, dans la plupart des cas, détectée qu'au moment où un couple, qui ne parvient pas à concevoir un enfant, va consulter. Cette affection médicale est, en effet, la cause de l'infertilité.

Une endométriose mal traitée ou très avancée peut entraîner l'ablation de l'utérus. On comprend que c'est une pathologie aux conséquences également psychologiques, car elle affecte le bien-être physique de la patiente, mais aussi la relation avec son partenaire.

Par Prissilia Moussavou Mouity

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 28/09/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,1707	1USD =	560,312	1 USD	577,953	CAC 40	28/09/2018	5 532,86
		CAD	1,5301	1CAD =	428,702	1 CAD	457,013	DOW JONES	28/09/2018	26 498,93
		JPY	132,1500	1JPY =	4,964	100 JPY	524,654			
		GBP	0,8897	1GBP =	737,254	1 GBP	786,152			
		CHF	1,1371	1CHF =	576,868	100 CHF	61 477,44			
		ZAR	16,5152	1ZAR =	39,718	100 ZAR	4 204,29			
		MAD	10,9660	1MAD =	59,817	1 MAD	63,18			
		CNY	8,0550	1CNY =	81,435	1CNY	83,88			
		KES	118,0400	1KES =	5,557	1KES	5,72			

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril
29 Septembre 2018: 81,65**

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque
 SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>